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很高興能有這個機會和大家分享考上 FRM 的過程。想當初也是覺得這個證照能對自

己在銀行體系發展加分，而且相較於本土證照，幾乎大家拚的是一年能考多少張，而

FRM 內容的深度和廣度較符合我的需求，才會投入這個證照的考試。 

 

原本想說就單純買個第三版的 handbook 來看就好，但是犧牲了九天年假的結果，發

現看了之後還是摸不著頭緒。這時心中的挫折感是很大的，所以才會想到補習。在加

入補習班之後，我發現自己心中逐漸平靜下來，也發現就跟著老師的進度來作為自己

學習的步調。只要老師這星期教到那裡，看完了老師的講義之後，就去作講義的題目

以及 Schweser 所附的習題，到這裡，我感覺進度上有逐漸進步了，不再是當初摸不

著頭緒的感覺，我想補習班的作用就在這裡。 

 

當整個內容看完第一遍之後，接下來就是整理的工作。這時我會把 GARP 的考綱列印

出來，並且心中設定此為總複習的最後資料，因為到後來不論是講義，Study Notes，

各式各樣的輔助工具很多，但是要自己去作精簡的工作，才能掌握自己準備上的進

度。然後就是將考綱上所問的東西，自己另外作成一份筆記，並且把例題補上，這樣

子之後在複習的時候，可以加快複習的速度。在這裡，我發現有些老師可能是為了講

解方便，所以將考綱的先後次序有所調動，雖然方便上課，但是卻苦了我們這些以考

綱為主的考生。所以建議金證照這邊是否能請老師在編講義的時候，依考綱的順序建

立一個目錄，方便考生以後查詢，這樣子老師可以依自己的方式授課，又方便考生，

是個可以採行的方式。 

 

到了考試的最後三個月，就可以把 Schweser 的練習題以及歷年的考古題以及 GARP

網站上所提供題目作了三遍，逐漸建立起自己的信心。我覺得由於計算的部份，是一

定平常就要累積的，不然到了考試階段，這麼多的公式，應用上要花一些時間。且金

證照的題目我也拿來作了二遍，到了考試時，就是驗證所唸，感覺難度是有，但是大

多能掌握，也順利通過。 



 

最後我要建議的是，金證照最後階段的總複習班和我理想中的形式差距甚大，各科老

師幾乎是把平常授課講義再作精簡，再講一遍，而不是我所希望的，以題目帶領各個

學員將重點複習一遍，這樣才符合總複習的精神和時間觀念，希望貴補習班能作為參

考。 


